

LA TRADICIÓN

Dios, Patria, Rey

SEMANARIO, ORGANO DEL PARTIDO TRADICIONALISTA EN LOS DISTRITOS DE TORTOSA, ROQUETAS Y GANDESA

SUSCRIPCION DEL SEMANARIO

Un mes. 0'25 pesetas
Trimestre. 0'75 >
Un año. 3'00 >

TORTOSA

Sábado 26 de Junio de 1915

REDACCION Y ADMINISTRACION

Plaza O'Callaghán, n.º 5, imprenta

¡Tortosinos, alerta;

Marcelino quiere llevarte a la guerra!

Mientras Marcelino Domingo escupía blasfemias desde "El Pueblo", contra Dios y la Virgen Santísima, nosotros callamos, pensando en el refrán: "Quien al aire escupe, en la cara le cae", y convencidos de que el que lava la cabeza al asno, pierde jabón y tiempo.

Mientras molestaba a nuestro venerable Sr. Obispo, y ladraba contra santas mujeres; mientras babeando insultaba a los Padres Jesuitas, callábamos, porque estamos convencidos de que no ofende quien quiere, y porque es muy natural que en ciertos lugares nazcan reptiles, y pensábamos: unababosa más, ¿qué importa al mundo?

Mientras pisoteaba la gramática y erupción esperpentos sociológicos en fusilable prosa, nosotros nos sonreíamos, pensando: bien está San Pedro en Roma, pero mejor, mucho mejor, colgadas están en el cuello de Marcelino las calabazas con que en Castellón le obsequiaron.

Mientras la supina tontería de unos, las traiciones de otros y los caprichos de la fortuna loca le elevaban al escaño del Congreso, callábamos, diciendo: "Tots los pillos tenen sort"; buen provecho.

Mientras el Sr. Dato le regalaba 2.000 pesetas para que perpetrara unos apuntes sobre no sé qué episodio de la poca lucida historia del re-

publicanismo; mientras en Barcelona le extendían la credencial de "Redondo", de "La Publicidad", con una porrillada de centenares de pesetas de sueldo, nosotros callamos y nos alegrábamos, porque al pobre buena falta le hacía; callábamos, y la razón de nuestro silencio no era otra que la consideración de que de las bienandanzas del Diputado no se seguía daño inmediato de tercero; mas ahora no podemos, no debemos callar; ahora debemos gritar muy alto, muy fuerte, contra lo que el tal Marcelino hace; ahora hemos de decirle al pueblo, a aquel pueblo que con sus mimos y con sus aplausos le encumbró, al pueblo que con sus votos le llenó los bolsillos de dinero, al pueblo que con sus votos le puso en camino de sin trabajar tener una "bona vellesa", a ese pueblo hemos de decirle:

¡Pueblo! Marcelino Domingo busca tu ruina; Marcelino Domingo trabaja ¡oh, pueblo infeliz! para que tus hijos, los hijos de tus entrañas, se queden sin padres, para que las esposas se queden sin maridos, las novias se queden sin prometido, para que los ancianos queden sin el sostén de los brazos vigorosos de la juventud, para que la miseria entre en los hogares de todos, y las lágrimas sean las compañeras únicas del luto que quiere hacernos vestir.

¡Pueblo! Payeses, obreros, mnestrales, todos los que votásteis a Marcelino! ¡Sabed que ese tal quiere que vayamos a la guerra! ¡Que vayamos a la guerra en defensa de los gavachos!!

No lo puede negar. Los hechos son más elocuentes que todas las excusas que pueda dar.

Leed los periódicos de Barcelona que llegaron aquí el lunes 21. Por ellos sabreis que el negrero, el explotador, el burgués sin entrañas, Blasco Ibañez, ha ido a Barcelona. Allá iba con el intento de excitar a las muchedumbres para que salgamos de la neutralidad y convencerlas de que debemos dar nuestros soldados para ayudar a los franceses e ingleses; a los franceses, pueblo, a aquellos que a principio del siglo pasado tantas techorías cometieron contra nosotros, y a los ingleses, que nos robaron y están detentando Gibraltar y una buena porción de nuestro suelo nacional.

Para proclamar la conveniencia de ir a la guerra en favor de los aliados vino desde París, Blasco Ibañez, a España, y para esto fué el domingo pasado a Barcelona.

Pueblo, ¿sabes quién hubiera presentado al tal Blasco Ibañez a los barceloneses, si no hubieran impedido tal infamia los jaimistas con su energía y patriótica actitud?

¿Sabes quién había de pedir al pueblo que escuchara y aplaudiera y diese cumplimiento a los mandatos de Blasco Ibañez de ir a la guerra?

¿Quién? El Diputado por Tortosa D. Marcelino Domingo Sanjuán. Este, éste es el que quiere que vosotros vayais a las trincheras a morir bajo el plomo alemán; él quiere que las madres queden sin hijos, que los ancianos queden sin apoyo, que quedemos todos en la miseria.

Hemos cumplido con el sagrado deber de advertir al pueblo, pueblo engañado, pueblo vendido, pueblo desgraciado que encumbras a tipos que sin conciencia te traicionan.

Sábelo, pueblo; aquel a quien elevaste, quiere venderte; aquel a quien enriqueciste, quiere empobrecerte; aquel a quien hiciste hombre, quiere matarte, enviándote a ser carne de cañón; a dejar la piel por aquellos a quien todo buen español debe odiar y maldecir, porque odio y maldición merecen los que a traición nos malhirieron como los franceses, y los que a mansalva nos robaron como los ingleses.

¡Marcelino Domingo quiere que vayais a la guerra, pueblo!

¡Pueblo, si tienes vergüenza, ya sabes lo que debes hacer con Marcelino Domingo!!

H. C.

El fracaso de Blasco Ibañez

Marcelino Domingo, ridículo y cobarde

¡Mueran los traidores! ¡Abajo la guerra!

Alguien se había creído que los españoles estábamos dispuestos a ser vendidos por los cobardes de la semana trágica, por los traidores de la Patria, por el sultán de la Mal-

varrosa y por todos aquellos que están a sueldo del Gobierno francés; pero los jaimistas barceloneses han sabido erguirse briosos y compactos, enérgicos y valientes, y han apagado la voz de los que a cambio del oro extranjero se han prestado para llevar a la más terrible de las guerras a nuestra Patria tan querida.

Los traidores se agitan y desearan. Ved como en el viaje de Blasco Ibañez a Barcelona preparan un acto de simpatía a los aliados para desde allí excitar a las masas inconscientes y llenarlas de promesas falsas.

Los jaimistas y barceloneses honrados prometen no tolerar estas manifestaciones aliadófilas, y no consentir que Blasco Ibañez venga

a comprometer la sangre ardiente de nuestros hermanos y de nuestros hijos.

Barcelona no consentirá que gente maldada viniera a turbar nuestra tranquilidad para llevarnos a la guerra sangrienta. Barcelona no permitirá que algunos canallas nos vendieran como a borregos para llevarnos después al matadero.

¿Y quiénes son ellos? ¿Cuáles son esos malos españoles? ¿Quiénes son esos vividores sedientos de sangre española? ¿Quieres conocerlos, pueblo? Lee lo que dice un diario de

Barcelona y después id siguiendo:

«He visto varias cartas firmadas por el diputado republicano D. Marcelino Domingo y con el membrete de «La Publicidad» y dirigidas a Presidentes de entidades y sociedades «no políticas» y que dicen:

«Distinguido amigo: El domingo próximo por la noche, «La Publicidad» e «Iberia» obsequian con un banquete a Blasco Ibañez por sus campañas francófilas. Dicho acto será de homenaje a la causa de los aliados.

No tendrá el banquete otra significación, y asistirán personalidades de todos los campos de la política, de las artes y de las letras.

Le rogamos que asista Vd. y nos lo sirva comunicar cuanto antes.

Su atto. s. s. q. b. s. m.

Marcelino Domingo.»

Ya sabemos, pues, que el banquete será de carácter intervencionista. Lo que no sabemos es si después del banquete habrá «enganche» y si las «personalidades» que asistan a este homenaje serán los primeros que se alistarán, por ir con el fusil y la mochila a defender con hechos, y no con solo palabras, la causa de sus tan caros amigos.

Si así lo hacen, demostrarán no ser verdad que lo que pretenden es que los obreros y los pobres vayan a morir acribillados a balazos, mientras ellos cobran el barato aquí tranquila y sosegadamente, explotando la candidez incomprensible zación, la «libertad», y el «progreso». Se ha dicho mil veces que el dinero no tiene entrañas.

Para muchas «personalidades» republicanas no las tendrá, seguramente; pero aún menos tendrá patriotismo y vergüenza.

Yo compadezco a los aliados. Solo sea por el «timo» que les están dando los intervencionistas españoles.

J. M.^a R.»

Ya veis que los aliadófilos no cesaron en sus campañas para que la llegada a Barcelona de Blasco Ibañez, del infame emisario que venía a desangrar a nuestra Patria, fuera el primer chispazo del incendio que pretenden los malos patriotas. La anterior circular y otros muchos folletos que se siguieron fueron para propagar el gran recibimiento que dicen se merecía (?) Blasco Ibañez. Esto sirvió para lanzar descaradamente el reto a los barceloneses honrados, pero éstos supieron recoger el guante, y demostraron que lo que a los primeros les faltaba de vergüenza y dignidad, les sobraba a ellos de patriotismo.

Blasco Ibañez tuvo que entrar a Barcelona custodiado por la Guardia civil, sin que mano amiga estrechara la suya, y los jaimistas, en mayoría aplastante, obsequiaron a Blasco con un concierto de pitos de los que forman época y dándole la bienvenida con los gritos patrióticos de ¡viva la neutralidad!, ¡abajo

los traidores y la guerra!, ¡viva España!

¡Pobre ilustre literato! impresionado debía estar por fuerza al ver el recibimiento frío de los «suyos», y la silba con que le obsequiaban los barceloneses honrados. Mejor hubiera hecho de no creer a sus infatuos y malos consejeros que, como Marcelino Domingo, a quien la dirección de «La Publicidad», y el acta de Diputado se le han subido por la cabeza, no tuvo la valentía de aparecer por el muelle para recibir a su «caro» amigo y ponerse al frente de los que allí hizo acudir ¡el gran cobarde!

Pero el pobre maestrillo no pudo soportar indiferente el gran fracaso de los aliadófilos que trafiegan con nuestra neutralidad, y cuidó de dar la nota cómica del día con el siguiente telegrama, lleno de falsedades, al Presidente del Consejo de ministros:

«Después de haber prohibido gobernador banquete honor Blasco Ibañez, aparece ayer artículo matonésco «Correo Catalán», excitando requetés recibir Blasco. Nuevamente órgano carlista excita hoy a la agresión. Amigos Blasco Ibañez, atendiendo indicaciones gobernador, rogaron amigos no fueran a esperarle; pero con indignación vemos en muelle esperando a Blasco todos requetés con Jefe regional al frente y conocidos súbditos alemanes (?). Policía ni detiene ni cachea a los que allí están, atendiendo consignación matonésca «Correo Catalán».

Actitud policía revela, no deseo de mantener orden, sino la consignación de permitir agresión Blasco Ibañez, seguramente por convenir fines Gobierno decir que opinión Barcelona es enemiga de Blasco Ibañez y de lo que significa (sí, señor, sí, y de todos los granujas que quieren la guerra).

Protestamos por dicha actitud, declinando responsabilidad consecuencias; afirmando que tal conducta, lejos de significar espíritu neutral, resulta francofobia y germanofilia manifiesta.

¡Si estaría rabioso el niño! ¿Es que no creía con los requetés? Y en cuanto al contenido de este telegrama, nuestro querido colega «Correo Catalán», que tantos aplausos ha merecido estos días por la gente honrada de Barcelona, ya cuidará de arreglar las cuentas al ridículo Marcelino Domingo que, no pudiendo digerir el gran bofetón de los barceloneses amantes de la neutralidad, no ha mirado en lanzar una calumnia a nuestros dignos compañeros.

Lo de matonésco se lo tendrán que guardar los de «La Publicidad», ya que todas las armas fueron tomadas a republicanos y ninguna a los bravos jóvenes jaimistas que supieron obligar a salir de España a Blasco Ibañez y que han tenido suficiente energía y patriotismo para librar a la madre Patria de la nube siniestra que se cernía sobre nuestras cabezas. ¡Benditos sean!

Antes de terminar estas líneas permitidnos que recordemos las campañas que Marcelino Domingo hizo en nuestra ciudad contra la guerra de Marruecos, y vedle ahora como al lado de Lerroux y Blasco Ibañez nos demuestra sus entusiasmos bélicos. ¿A qué será debido? Nosotros, lo único que podemos

decir es hacer nuestras aquellas palabras de nuestros hermanos de Barcelona.

«Antes de batirse y morir en trincheras enemigas, mil veces luchar y caer por salvar a España de la traición infame que le preparan hijos espúreos.

XARRIUS.

¡Obreros, os engañan!

¡No emigreis a Francia sin que os garanticen lo que os prometen!—¡La culpa de que tengais que abandonaros en manos de negreros sin vergüenza la tienen vuestros redentores!—¿Para cuándo guardan esos falsos apóstoles la revolución?

Antipatriótico, anticristiano y antihumano sería el guardar silencio ni un minuto más ante el escandaloso tráfico que con nuestros desgraciados obreros vienen realizando docenas de negreros miserables, vendidos al oro extranjero.

Con verdadero dolor y con rabia infinita vemos como día tras día y a ciencia y paciencia de las autoridades son arrancados de nuestros campos y de nuestras ciudades millares de obreros que, fascinados por el espejuelo de espléndido jornal y amarrados con las cláusulas de ambaligiosos contratos, cuyo cumplimiento *nadie*, entiéndase bien, *nadie* garantiza, van huyendo de nuestra Patria sin que se les grite y se les diga: ¡Obreros, os engañan!

Sí, queridos hermanos, os engañan.

Os engañan los que, tentándoos con brillantes promesas, no os las garantizan, y os engañan aquellos que, llamándose pomposamente vuestros redentores, consienten que abandonéis esposas e hijos y, lo que vale más, a vuestra Patria, para que vayáis a derramar vuestros sudores y agotar vuestras energías en suelo extraño, expuestos a mil vejaciones y a engaños mil.

Y no vale la excusa que dan vuestros redentores de que en España no hay trabajos.

No vale, porque en sus manos está el que el trabajo sobre.

¿No son ellos los que en todo momento amenazan a los Gobiernos con la revolución?

¿Para cuándo guardan sus ganancias?

¡Ah! las guardan, no para cuando los obreros las necesiten, sino para cuando puedan serles a ellos provechosas, para cuando con el precio de ellas puedan pescar algún momio que les engorde y les llene los bolsillos de dineros.

Nunca como ahora para amenazar con la santa revolución.

Nunca como ahora que el hambre ahuyenta a los proletarios, para encararse con los que mandan y decirles imperativamente: Si no fomen-

táis la riqueza nacional, protegiendo la Agricultura, la Industria y el Comercio; si no haceis que las inmensas riquezas que yacen muertas en nuestra Patria revivan al calor del fecundante trabajo, nosotros, los que predicamos amor al obrero, los que defendemos las reivindicaciones del proletariado, buscaremos los medios, sean los que sean, para conseguir pan para los hambrientos y ocupación para los millares de brazos que están parados; todo, lo agotaremos todo, antes que consintamos la emigración, antes de que compañeros nuestros vayan a países extraños esperando matar allí el hambre a costa de sus sudores, de su salud y de su vida.

No solamente no hacen esto vuestros redentores, sino que cruzándose de brazos, dejan que partais a lejanas tierras sin preocuparse de vuestra suerte, sin deciros a lo menos que ellos, una vez esteis bajo el látigo de vuestros nuevos explotadores, os defenderán.

Ya que no está en nuestra mano el que el Gobierno se preocupe de vosotros, queridos obreros; ya que no quiere escuchar nuestras excitaciones para que emprenda por manera vigorosa y decidida la reconstitución de España aprovechando las actuales circunstancias, utilizando las energías y talentos de todos, proyectando y ejecutando obras de canalización y vías de transporte que harían fácil el cultivo de millares de hectáreas de terrenos baldíos que están esperando la fecundante agua para alumbrar riquezas y bienestar sin cuento; ya que no se nos quiere oír al pedir se reduzcan gastos inútiles e improductivos y se apliquen las economías a algo de provecho nacional; ya que nosotros no podemos impedir que aquí os falte el pan, a lo menos oíd, hermanos obreros, escuchadnos y seguid el consejo de hermanos vuestros que, no porque no os halaguemos predicándoos odios y rencores a la burguesía, dejamos de consideraros carne de nuestra carne y sangre de

nuestra sangre en las sacratísimas Sangre y Carne del Obrero de Nazaret, de Cristo Redentor, oid:

Cuando los negreros de nuevo cuño vengan pintándoos el porvenir de color de rosa que alcanzaréis en Francia si aceptais sus proposiciones; cuando os hayan explicado las ventajas que os reportará el emigrar a tierras empobrecidas por la devastadora guerra, encaraos con ellos y decidles:

Está bien, nosotros iremos allá, pero antes hacednos aquí un depósito en un Banco, o en cualquier Sociedad de Crédito españoles, un depósito de dos mil, tres mil o más pesetas; menos, no, hermanos, que bien vale vuestra vida más que todas las pesetas del mundo; hacednos el depósito que pedimos como garantía de que se cumplirán las promesas que nos haceis.

Exigid esto, queridos obreros, exigidlo, y si os lo niegan, sabed que os tienen en menos que a las bestias, porque en los contratos que hacen acaparando bestias para llevárselas a Francia, depositan un tanto por cabeza como garantía de que pagarán lo que ajustan; tenemos a la vista uno de estos contratos que prueba lo que afirmamos.

Exigid el depósito. Si acceden, a lo menos tendreis la retirada segura; si os lo niegan, es que os tienen en menos que a los animales, y mal os podrá ir si marchais a tierras en que sea tenida en más una bestia que un obrero español.

¡Obreros! ¡Ya que Lerroux y Pablo Iglesias y demás redentores no os defienden de las garras de los negreros, os defenderemos los jaimistas!

¡La revolución es preferible a la emigración!

El diputado al paño: ¡Adeu, parroquia!...

H. CLARET.

Abajo la guerra y viva la neutralidad

Lo poco que hay que decir sobre este asunto, pero muy importante para nosotros, es: que creyendo y viendo las circunstancias actuales en que está envuelta nuestra nación, debemos de hacer guerra a la guerra, trabajando sin descansar hasta conseguir la salvación de nuestra Patria amenazada.

Considerando una nación tan católica y civilizada como lo es nuestra querida España, no hemos de ponernos en lo que no nos importa nada, porque, al fin y al cabo, a nosotros, ¿qué se nos dá que se peguen las demás naciones por el orgullo y desecs que tienen de engrandecerse?

¿Qué nos importa a nosotros que se hagan la guerra para hacerse más poderosas y reinar en el Comercio?

Si nosotros no vamos a adelantarnos nada con eso, porque lo único que vamos a ganar es que nos metan unos balazos en la cabeza y a

servir de carne de cañón... y vosotros comprenderéis, misdistinguidos compañeros, que para eso ya estamos bien en nuestra cómoda casita.

Lo que a nosotros nos interesa o ha de interesarnos es que nuestra querida nación vaya bien, y no sea maltratada ni ultrajada por ningún *Vivillo*; ni de que abunden en nuestra Patria los *Basofieros* como *Le... Le... Lerroux*, que, no contento con fastidiar e insistir al Gobierno Español para que salga de la neutralidad y poner en una apurada situación a nuestra querida Ibérica, ahora, siguiendo su carrera de maldades, ha aceptado y se ha vendido por lo tanto a los *aliados* por un montón de libras esterlinas con la obligación de hacer propaganda por medio de la prensa, a sus protectores los *aliados*; y así cree este maldito *Basofiero* que una vez España saliese de su estado neutral y con su propaganda de la prensa y sus partidarios, se pondría a su lado o sea al de los *Aliados*.

No, mis queridísimos amigos, no, eso nunca; antes la muerte, que defender una causa injusta ni ayudar a su intento a los que nos han hecho siempre muy malas pasadas y nos han estado y están traicionando continuamente.

Como buenos patriotas y ante todo como tradicionalistas no debemos tolerar que por culpa de ciertos individuos se quebrante la neutralidad de España, pues de lo contrario será un deber y obligación nuestra el demostrarles el valor y la energía que tenemos

- 1.º No yendo a la guerra.
- 2.º Haciendo guerra a la guerra.

JOSÉ MARTÍ, del *Requeté*.

España y Gibraltar

Opinión de Vázquez de Mella

«Dominar el estrecho de Gibraltar, es tener la entrada y la principal salida del mar de la civilización. Es poseer el punto geográfico mejor de la tierra, es ejercer influencia soberana y ser potencia del primer orden.

«Para dominarle, España no necesita más que una cosa, no dejarse robar.

«Es un mar territorial, porque se cruzan los proyectiles lanzados desde sus costas, y ahora pueden ya atravesarlo los que se lancen en tres sitios y desde una sola. ¿España domina en el estrecho? No. ¿Debe dominar? ¿Qué necesita para dominarle? Ejercer en las dos costas su soberanía, la que tiene, la que ya posee, porque esa sola le basta.

¿Quién se lo impide?

«Inglaterra, que está en Gibraltar, parte integrante del territorio peninsular usurpado contra todo derecho en una guerra europea. Inglaterra, que le impide fortificar a Punta Carnero y a Sierra Carbonera y los baluartes de la bahía de Algeciras, como San García y los Adalides.

Y que también pone su veto para que lo haga en la isla Perejil y Paloma y en la Punta Cires y en toda la costa Africana.

«Inglaterra niega nuestra independencia geográfica, mutila nuestro territorio, cercena nuestra soberanía, nos impide levantarnos y ser gran potencia. España tiene en los dos soportes de su escudo, en las columnas de Hércules, y en forma heráldica, la expresión de su política internacional.»

Sección Oficial

Requeté Jaumiste

Per a demà, diumenge, dia 27, se convoca a tots los requetés per a la junta general que tindrà lloch a les tres de la tarde.

Se recomana l'assistència per tindre que tractar d'assuntos d'importancia.

Lo President, JOAN CAVÉ.

Bachillerias

Da risa, mucha risa, el hojear el semanario republicano, órgano del Diputado por Tortosa. Con su afán de bombear al Sr. Domingo, escribe: Nuestro Diputado ha logrado la promesa...

El ministro tal ha prometido a nuestro Diputado... gracias al incansable celo de D. Marcelino Domingo, el Director general de tal departamento prometió interesarse por...

Nosotros, más entusiastas todavía del Diputado, no nos contentamos con enumerar promesas, vamos a estampar realidades.

Ahí van. Nuestro Diputado republicano D. Marcelino Domingo Sanjuan ha logrado una subvención de dos mil pesetas, por la biografía de Pi y Margall.

El Diputado republicano por Tortosa D. Mar... etc., ha logrado zamparse la dirección testafarro del diario «La Publicidad» con quinientas pesetas de sueldo mensuales.

Todos los diputados republicanos son así. Promesas para el pueblo que los encumbra; los momios para sí.

Bastó que LA TRADICIÓN anunciara el tránsito del negrero Blasco Ibáñez por la estación del ferrocarril de Tortosa, y la probable salida y acompañamiento de nuestro Diputado, para que el primero se fuera por mar a Barcelona y el segundo adelantara doce horas su viaje. ¡Lo que puede la jindama!

A este paso, el Cid Campeador, que ganaba batallas después de muerto, va a resultar un muñeco de teta, comparado con nosotros.

El diputado por Tortosa y director de «La Publicidad» puso el domingo último un telegrama al Presidente del Consejo de Ministros, diciendo que los jaimistas barceloneses querían asesinar a Blasco Ibáñez

y que el Gobierno los protegía en vez de castigarlos.

¡Se necesita desahogo para afirmar tantas tonterías de una vez! Todas las armas que recogió la policía fueron de radicales. Y sepa Marcelino que los jaimistas no necesitamos que el Gobierno nos proteja. Bastan nuestras estacas.

¡Sr. Alcalde mayor! ¿Qué ha hecho V. contra aquel tío fabricante de vino artificial? ¿Qué medidas ha tomado para evitar el envenenamiento del pobre pueblo que sufre y paga?

¿Es que ya nos vamos *ciscando* en la Igualdad y en la Fraternidad?

El Sr. Alcalde ha suprimido el nombre de Dios en los escritos oficiales del Alcaldía; aquel final de: «Dios guarde a V. muchos años» lo ha sustituido por: «Viva V. muchos años». ¡Ay, qué gracioso y qué inventiva! y... ¡qué originalidad!

¡Sr. Alemany! No me *jaga uzte rei que tengo el labio partido*.

El último domingo, durante el tránsito de la procesión del Santísimo Sacramento, que salió de la Parroquia de San Blas, unos *educados* republicanos se negaron a descubrirse al paso del Santísimo.

Gracias a la energía de uno de nuestros correligionarios, se quitaron el cabestro y se ganaron un par de sonoras bofetadas.

CRÓNICA

El próximo martes celebra su fiesta onomástica el Ilmo. Prelado de esta Diócesis Rdo. Dr. D. Pedro Rocamora. Con tal fausto motivo la Redacción de LA TRADICIÓN se complace en felicitar a su Pastor, deseándole que el Cielo le colme de felicidades, felicidades que con prodigiosa mano derrame tan digno Purpurado sobre su extensa y numerosa Grey.

El pasado domingo salió de la Parroquia de San Blas la procesión del Santísimo Sacramento.

Llevaba el pendón de la parroquia nuestro querido amigo el entusiasta jaimista, Presidente del Circulo Tradicionalista de esta ciudad, D. Francisco Biarnés.

Las borlas eran llevadas por nuestros queridos correligionarios Sres. Fatta y Cerveto.

El palio era portado por ocho simpáticos requetés.

Del incidente ocurrido durante el curso de la procesión hablamos ya en otro lugar de este número.

Teniendo en cuenta los insultos soeces e impropios de gente que pretende titularse civilizada con que nos obsequian a los jaimistas—en especial a los individuos del requeté—algunos cafres de esta ciudad, advertimos de una vez para siempre, que contestaremos al insulto con la estaca y a la agresión con el Browning.

Lo advertimos para que las autoridades estén sobre aviso y no se diga después que nosotros somos los provocadores.

Cemento Portland Artificial ASLAND

OBRAS IMPORTANTES DONDE SE HA EMPLEADO EN ESTA REGION

Canales del Ebro en Tortosa

Cimentación y pilas del puente del ferro-carril sobre el Ebro

Defensas contra avenidas del Ebro y en varias cimentaciones y presas de pantan



Marca registrada

Pantano de Riudecañas, Reus

Obras del Puerto de Tarragona

UNIFORMIDAD Y CONSTANCIA EN LA COMPOSICIÓN

PRODUCCION ANUAL 2.000.000 sacos

OFICINAS: Plaza de Palacio, 15 • BARCELONA

PIDANSE CERTIFICADOS DE ENSAYOS Y CERTIFICACIONES

Mercería, Paquetería, Novedades

DE **MANUEL MONFORT**

Artículos propios de la estación :-: Objetos para regalo :::: Imágenes y esculturas religiosas y objetos para el culto y servicio de mesa, Plata Meneses :::::

Plaza de Agustín Querol, 2

Tortosa

PANADERIA

DE **Esteban Mulet**

Travesía de Baños, 36

TORTOSA

Juan Moreira

representante de la casa VAVA y PRATS, de Valencia

Ofrece a los señores sacerdotes y Comunidades religiosas toda clase de hábitos talares y Ornamentos sagrados — Bonetes y sombreros, condiciones y precios sin igual —

Pídanse Catálogos

Arrabal de San Vicente, TORTOSA :::::

Reservado para la CASA LLUCH

DR. FERRER

Plaza de la Catedral

Taller de Escultura

Exposición de trabajos en mármol

Mariano Martí

Elaboración especial en panteones, lápidas, chimeneas y escaleras. Modelos en madera y yeso, mostruarios de lápidas de 25 pesetas a 2.000.

Calle de San Antonio, 12, y Sensalsacosta, 1. — TORTOSA

Fàbrica de Alpargatas



LLASAT

TORTOSA

LOS QUE TOMAIS O DAIS A VUESTROS HIJOS ACEITE DE HIGADO DE BACALAO SOLO O EMULSIONADO LEED



Ciertamente, no hallaréis medicamentos de efectos tan preciosos y seguros como el aceite de hígado de bacalao pero debéis saber, que por superar el consumo a la producción, la mayoría del que se expende en el comercio es falsificado y que sus magníficos efectos solo se consiguen a condición de que sea puro y bien elaborado, por lo cual debéis exigir la marca GEVE. El Aceite GEVE se elabora bajo dirección facultativa, según las reglas de la moderna opoterapia; los hígados son siempre frescos, seleccionados y se emplea para su extracción simplemente una presión suave. Su pureza está garantizada por el análisis de eminentes químicos, cuyos certificados acompañan a los frascos.

El Aceite GEVE es superior a las emulsiones, hoy desacreditadas y rechazadas por contener apenas aceite, siendo el resto sustancias necesarias para emulsionarlo de acción inútil cuando no perjudicial.

Depósito general:

Farmacia Vergés, Tortosa